
本报7月19日讯大盘何时到顶，很

多市场人士都在预测。在招行长沙分行

第3届理财教育公益行仪式暨首场理财

报告会上，4位基金经理看法迥异。

华夏基金首席策略分析师李纪军

认为，2009年股指会以进二退一、进三

退一的方式曲折向上；“目前平均市盈

率是29倍，我估计到40倍时，就基本到

顶了”，富国天时基金经理杨贵宾语出

惊人； 兴业全球视野基金经理董承非

则认为，目前A股已经有泡沫了，投资

者要逐步降低仓位； 长城久富基金经

理韩刚指出，当监管层不断提示风险，

信贷政策开始收紧的时候， 就是投资

者撤退的时候。 ■记者邓桂明
通讯员何高峰侯小娟

平均市盈率40倍时见顶？
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本报7月19日讯上半年销售收入

7.51亿元，同比增长40.64％；实现净利润

4879.73万元， 比上年同期增长58.26％，

半年的净利润超过去年全年水平……作

为湘股首份出笼的中报， 时代新材

（600458） 拿出了一份不错的成绩单，同

时提出采用非公开发行方式， 融资8亿

元、投资建设四个项目。

中期战略面临转型
时代新材的非公开增发方案预案

是：以不低于13.55�元/股的价格，向不

超过十名的特定对象增发6000万股。他

们打算拿这笔钱中间的4.2亿元实施兆

瓦级风电叶片产业化，另外的部分则用

于高分子减振降噪弹性元件产品扩能

项目、增资时代绝缘并用于高性能特种

电磁线提质扩能项目和建筑工程抗震

减隔振（震）产品产业化项目。

时代新材董事长曾鸿平透露，公司

面临中期战略转型，目前他们以扩展商

用车减震减噪配件市场来应对几年后

轨道交通投资的减少，而更远一步的考

虑，则是向新能源项目进军。

快速转动的风电叶片
近年来，我国风电产业呈现了一轮

爆发性增长态势，产业链初步形成。

时代新材从2003�年就开始涉足风

电产业市场。曾鸿平介绍，本次募资采购

后， 将投入1.5亿多元的高性能特种电磁

线项目，不但电力机车需要，在风力发电

机电机和变压器上，也可以被广泛使用。

“今年风电叶片可以销售5000万元，

三年后， 我们的主要收入和利润来源将

是风电。” 曾鸿平语气坚定地在会上宣

称，届时有望挤入风电企业的全国三甲。

40家机构现场调研
上个月， 时代新材公布增发方案

后，吸引了40家机构从各地赶到株洲调

研。

由于拥有弹性元件自主知识产权，

核心技术居国内领先水平，本月初，招商

证券首次给予时代新材“审慎推荐”的评

级。海通证券、港澳国际等机构的专业分

析师也纷纷表示看好。

“经济危机会带来经济发展模式的

改变，可以催生新的经济发展引擎，这将

带来新的投资机会。”而在方正证券最新

发布的中期投资报告策略中， 时代新材

作为唯一的本土公司，也赫然在列。

手脚最快的是太平洋寿险个人分

红基金，上季度还悄无声息，这次中报

居然名列流通股股东之首。

股民有点“不稀罕”
时代新材眼下的前十大股东和流

通股东榜单上， 无一户为个人投资者。

一年以前正好相反，前十大流通股东中

有七名为自然人！和这些自然人大股东

的悄然退隐相呼应，散户们好像也都不

怎么看好这只股票。

“进进出出半年多了， 都没赚到

钱，这次一定要投反对票！”东方财富

网的“股吧”里，这样的抱怨声和叫骂

声络绎不绝。

“大家不要抱任何幻想———此股没

有主力看中，大家还是换股吧。”有股民

称：“目前价格基本已经符合预期！”从

去年10月不到7元的价格， 到今天已经

上涨了一倍多，股民们担心该股价格空

间有限。

“无论经济前景如何，都不影响中

国铁路大发展的既定方针，时代新材总

要拉上去的。”也有投资者指出，不排除

时代新材走出广船国际 （600685）在

2007年那样波澜壮阔的行情。 这位股

民呼吁，不要被主力所放的“烟幕弹”所

迷惑。 ■记者李治实习生王震方

2009年记账式附息（十五

期） 国债将于2009年7月22日在

上证所固定收益证券综合电子平

台上市。

本期国债为固定利率债券，

期限为3年， 票面利率为2.22%，

利息每年支付一次； 本期国债起

息日为2009年7月16日，每年7月

16日（节假日顺延） 支付利息，

2012年7月16日偿还本金并支付

最后一次利息。

本期国债于2009年7月22日

起在上证所固定收益证券综合电

子平台上市， 交易方式为现券和

回购。

本期国债上市交易的现券证

券名称为“09国债15”，证券代码

为“019915”。

＊ST炎黄18日披露了两市

首份ST公司半年报。 半年报显

示，今年1至6月，公司营业收入

为零， 归属于上市公司股东的净

利润为负788万元， 每股收益为

负0.12元。在无主营业务情况下，

＊ST炎黄一心为恢复上市推进

债务和解， 不过公司的资产重组

似乎依旧没有大动静， 而且半年

报中公司对被证监会立案调查事

项也“只字未提”。

1998年上市的＊ST炎黄一

直命运多舛，曾因涉嫌违法信息披

露被江苏证监局立案调查。2006年

5月15日起，因连续3年亏损，公司

股票暂停上市。2006年9月13日，北

京中企华盛投资有限公司通过公

开拍卖获得29.454%股权， 成为公

司第一大股东，实际控制人变更为

曾东江。2009年1月19日，酝酿股改

多年的＊ST炎黄终修成正果，公司

临时股东大会审议通过了股权分

置改革方案，为重组奠定基础。

■据上海证券报

■记者徐韬实习记者李庆钢

上周五， 湖南商业和百货业龙

头家润多上市，尾盘收在37.9元，一

举超越风光无限的原第一高价湘

股———三一重工， 成为湘股新的霸

主和标杆。

或将助推IPO进程
从家润多上市首日的表现来看，

新股不败的神话仍在延续。

某私募基金经理表示， 此次IPO

重启前相关新股发行制度的改革，表

明管理层希望改变新股无风险发行

的旧格局，使承销商对于上市公司的

选择更加严格，从而以市场手段扼住

不合格公司的上市途径。“不过最近三

只新股的表现明显让发行制度的改

革无法见到成效。”

这位经理还表示， 家润多等新股

的高价，与目前管理层控制新股发行

节奏，从而导致新股稀缺，市场供需

状况失衡有关，“家润多的高价，会将

促使管理层加快IPO的节奏。”

可能引燃商业板块
截至上周五， 股价超过35元的A

股仅有40只，家润多名列第28。如此

高昂股价，意味着投资者对家润多的

热烈追捧。

市场中各板块的龙头多为高价

股， 板块动向也多看这些高价股的眼

色行事。最近五粮液、贵州茅台、古井

贡酒等高价白酒股的活跃，明显带动

了整个酿酒板块的上涨。

民族证券刘佳章指出， 商业板块

中，目前股价超过30元的不过4只，家

润多上市后将大大提升整个板块的

价值中枢，并拉动区域及行业地位与

之类似的股票出现上涨。

首份ST公司半年报出炉
＊ST炎黄半年营收为零

今年十五期国债后天上市交易

□市场周评

美元对主要货币上演了一路

下跌的行情，人民币对美元由此也

出现了近期少有的逐日升值行情。

投资者风险偏好情绪的上

扬，导致美元的颓势。美国公布了

6月零售销售和PPI等系列数据，

结果显示各项数据均高于预期，

提振了投资人的风险情绪。

央行发布的数据显示， 截至

2009年上半年，我国国家外汇储

备突破了2万亿美元关口，这一数

字已是全球第二大外汇储备国日

本的两倍。而在1800多亿美元的

上半年外储增量中，95%来自二

季度，在国际游资的冲击下，外汇

储备重拾快速增长的步伐。

由于中国外汇储备突破2万

亿美元大关， 加上上半年中国经

济一枝独秀率先出现复苏， 国际

游资通过各种途径进入中国的可

能性也在加大， 市场再度预期人

民币或将重启升值势头。

【汇率】人民币对美元小幅升值

陆续公布的 6月份以及二

季度经济数据使债券市场继

续承压，国债和企业债指数出

现较大调整 ，二级市场各期限

品种收益率均大幅抬升 ，可转

债指数继续受益于股票市场

而上涨。

从央票的发行规模上看，虽

然利率有所上涨， 但发行规模并

没有随之扩大。 公开市场到期票

据规模高达2400亿元，而央行仅

回笼了2000亿元， 形成了约400

亿元的净投放。

央行的操作变化显示其仍在

进一步加强货币政策的趋紧力

度，当前的1年期央票利率水平已

经超出了市场在7月初的预期。央

票利率上升是货币政策展开微调

的信号， 外汇占款增多也是流动

性宽裕的另一个信号， 货币市场

资金面充裕的格局没有改变，债

市仍将以高位震荡为主。

【债券】市场调整加剧

受6月宏观经济数据继续回

暖令投资者信心增强的影响，沪

深基金指数持续上扬。

从基金市场的表现看， 权益

类（非指数）基金全部上涨，平均

涨幅略高于上证综合指数， 仓位

较高且行业配置偏重有色、钢铁、

建筑和煤炭等资源类行业的基金

涨幅居前。

从已公布的基金二季度报告

来看，权益类基金加仓明显。行业

配置能力依然是影响基金业绩排

名的主要因素。 指数型基金加权

平均上涨2.87%， 红利指数型基

金继续领涨， 中小板指数型基金

涨幅落后。 混合型基金加权平均

上涨2.38%， 已公布的基金二季

报数据显示， 部分基金仓位明显

上升， 行业和个股配置能力依然

是影响基金业绩的主要因素。

【基金】指数持续上扬

家润多取代三一重工成最贵湘股

一家业绩快速好转
上市公司端出一份“香喷
喷”的半年报，并通过一
项8亿元的募资方案。在
主力机构们纷纷将推荐
评级提高的同时，也有部
分股民表示怀疑。是消息

滞后性的原因？
还是主力故意
放烟幕弹？

时代新材募资8亿主投风电
湘股首份中报出炉机构看上去很喜欢股民好像不买账

中行网银多项转账汇款
“五折优惠”让利客户

中国银行网上银行于2009年6
月下旬再次完成重大升级，不仅提供
了更加丰富、完善的网银服务功能，
还于7月面向个人客户推出多项网
银转账“五折优惠”活动，通过切实让
利于客户不断兑现“中行网银给您更
多”的服务承诺。
据了解，中国银行本次推出的优

惠活动面向除深圳地区外全国范围内
的个人网银客户。优惠活动日期为
2009年7月1日8：00至2009年9月

30日18：00。优惠活动期间，个人客户
通过中国银行网上银行办理的中行系
统内银行卡与存折间人民币跨省转
账、中行系统内外币跨省转账均可享
受五折优惠，通过网银办理的国内跨
行汇款可享受电子汇划费五折优惠，
中行系统内银行卡间人民币跨省转账
费率更低至万分之六。此外，中国银行
深圳分行也面向深圳地区客户推出了
本地的网银转账优惠活动。
中国银行新版网上银行自2008年

初推出以来，客户数快速增长，在网上
银行市场中异军突起。中国银行有关人
士表示：新版中行网银在激烈的市场竞
争中实现快速发展主要依托于以客户
和市场为中心的三项重要举措：第一，
开发过硬的产品，提供完善的服务，让
客户充分体验“中行网银给您更多便
利！”；第二，切实地让利于消费者，真心
兑现“中行网银给您更多优惠！”；第
三，依托“中国银行”强大的品牌影响
力，打造“中行网银”金字招牌。

据长沙方泰医院主任医师许

爱良介绍，方泰医院采用“检测、

治疗、疗效评估”的基因定性定量

技术———乙肝DCC药物离子导

入抗HBV免疫增强疗法,多位点

剪切病毒基因复制链, 杀灭乙肝

病毒,�增强机体免疫功能, 修复

已损伤的肝细胞再生， 使乙肝病

毒取得逐渐阳转阴。

方泰医院检验科的病毒基因

检测， 是唯一经国家卫生部核准

认证的PCR实验室。 其在治疗上

根据不同患者的情况进行辩证施

治，第一步：利用药物分子直接介

入被感染的肝细胞核心基因内

部， 清除血中病毒， 截断病毒

DNA复制，促使大小三阳病毒转

阴。第二步：激发人体产生抗乙型

肝炎病毒抗体和内源性的干扰

素，打破机体对HBV肝炎病毒的

免疫耐受，增强机体免疫力、提高

自身识别病毒及杀伤病毒的能

力，促进抗体产生。第三步：修复

受损肝细胞， 将乙肝病毒链彻底

阻断清除， 保护肝细胞不受二次

伤害。第四步：提高机体抗病毒功

能，修复已损伤的肝细胞再生，恢

复肝脏的正常代谢功能， 改善肝

细胞内环境、稳定细胞溶酶。第五

步：缓解症状和体征，通过辩证施

治使临床出现的恶心、纳呆、乏力

等五型临床症状得到有效的缓解

和消除。从而达到标本兼治，清除

肝炎病毒的目的。 ■路文

乙肝抗病毒治疗法
———专访长沙方泰医院主任医师许爱良

□经济信息

漫画/王珏

上周深沪大盘双双以阳线报

收。周K线已经形成“五连阳”的强势

组合。至此，已是今年以来股指周线

第三次出现“五连阳”的技术形态。前

两次“五连阳”后，市场都出现了明显

的调整。那么此次“五连阳”后，已经

一路闯关夺隘的大盘会否低下“牛

头”，饮水休息？

世基投资于炜指出， 目前上证综

指面临去年6月10日超大缺口的压

力，同时从周线上看，120周线正横亘

在指数上方。“120周线是指数唯一没

有突破的重要长期均线， 同时现在

120周线的位置与去年缺口的位置极

为接近。”于炜表示，这双重压力，都将

导致市场出现调整。

“除此之外，近期涨幅太快也容易

诱发调整。”于炜指出，近五周，上证综

指上涨了16.25％， 市场中积累了大量

获利盘，而上周市场爆发的天量，已为

这些获利资金的退出创造了条件。因

此他认为，股指将止步“五连阳”。

不过，长城证券周颖华表示，在经

济加速回升和流动性依然充裕的背景

下，即使出现调整，调整的时间和幅度

都会较为有限。

从近期市场状况看， 沪深股市已

基本摆脱前段时间的“二八格局”，市

场活跃度呈现出大市值股票和中小市

值股票“二八” 会师的现象，“二八行

情”开始转向“八二行情”。

周颖华认为，这种情形的出现，表

明市场做多的动力重新凝聚，“如果市

场中多数股票都趋于上涨， 那么大盘

上升的惯性无疑加大，就像推车一样，

推的人越多，车的速度越快，也越不容

易停下来。”

■记者徐韬实习记者李庆钢

□机构观点
中国建筑将冲击市场

自从6月份IPO恢复后市场一直保
持强势，但由于前期的新股发行主要是
中小盘股，不能完全反映市场对IPO的
真实承接力，中国建筑下周的发行将成
为真正考验市场强度的“试金石”。

现在的市场环境是，经过一轮上
涨，市场信心有所恢复，资金充裕，而
且IPO刚刚开闸，若中国建筑的发行改
变了市场走势，是监管层和投资者都
不愿意看到的。

中国建筑下周三发行前后，二级市
场资金肯定会有分流，对市场只会有
1～2天的心理冲击，实际冲击不会太大。
在当前市场资金面仍然保持宽裕，宏观
经济形势积极向好的背景下，市场上行
趋势将不会改变。 ■长城证券

周线今年第三次形成“五连阳”，前两次五连阳后均出现明显调整
奔牛会否“低头饮水”
证券分析师：有调整压力，但调整幅度应较为有限

□相关新闻


